
photo by 八丈写真館

今月の話題

寿司酢の配合：米 5合に対して、酢 1カップ、砂糖 1カップ、塩大さじ1/2

三根婦人会の島寿司

新年おめでとうございます
移住協は法人の認定を受け、苦楽を抱えながらも活動
が広がった３年目の新年です。理事会一同、地域の期待
を受け止め、創造的にそしてパワフルに活動を進めます。
会報も一新され、多くの島の情報を届けます。ご期待下
さい。本年もご支援ご協力を宜しくお願い致します。
（理事長　内山江差夫）

新年のご挨拶

優婆夷宝明神社

八丈島と人を「つなぐ」移住定住のための会報誌
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炊きたてのご飯に寿司酢を（うちわであおぎながら）手早く混ぜ、冷めすぎるとご飯が固ま
るので、早めにふんわり握る。辛子をつけ、
醤油に浸した寿司種（ネタ）をのせる。
乾燥島海苔は手でちぎって乾煎りし、酒、
砂糖、醤油と少しの水を加えて炒りつける。
※海苔がかたい場合は酢を加える。ハサミで
食べやすくカットしてから握った酢飯にのせる。himitsukichi8jo.tokyo

※年末年始を除く

リモートワーク ・
打ち合わせに

勉強や
ひとりの時間に

職員募集中！
島を元気にしていくために、
力を貸して下さい。
ヤル気があれば、経験不問です

【募集職種】総合職（営業、事務）
【応募資格】高卒以上※要普通自動車免許
【勤務地】八丈島、大島、新島、神津島、三宅島、父島
※パート職員希望の場合も相談に応じます。
【お問合せ】七島信用組合総務部（伊豆大島）
採用担当：平林・山本　TEL：04992-2-1661

出店依頼・お弁当の希望等お待ちしております！
浅沼碧海　080-1693-0531

島内にて軽食やコーヒーを中心とした
キッチンカーによるイベント出店

毎週月曜日、ご高齢の買い物困難者を
主としたお弁当作成・配達

八丈島乳業の直営牧場で
自然放牧している
ジャージー牛のミルクから作った
自慢のソフトクリームの他、
様 な々飲み物やスイーツを
お愉しみいただけます。

八丈町大賀郷 2370-1　　04996-2-5922
営業時間  10:00 ～ 17:00（不定休）

〒

東京都八丈島八丈町三根 4906-3（みんなのひみつ基地内）

会報誌やホームページへの広告掲載にて本会をご支援ください！
【会報誌広告掲載】１ヶ月 �,��� 円、� ヶ月 ��,��� 円
【HP バナー広告掲載】� ヶ月 ��,��� 円、特典として HP に記事広

告を � 本掲載致します。
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移住のチュータ

移住 のチュータ
移住 6 年目在宅ワーカーの島暮らしエッセイまんが

by Hasne

【特典】➀会報誌『八丈島くらし通信』を定期的にお届け致します。
➁移住者・島民の交流イベントをご案内致します。

【個人会員】どなたでもHPよりお申込み頂けます。年会費 �,��� 円。
【法人会員】お申し込みは事務局まで。年会費 ��,��� 円。

申込み・お問合せはこちらまで

＆

会報誌のタイトルが変わりました！
会報誌のリニューアルに伴い、名前も「八丈 島くらし通
信」へと変更しました。今後とも八丈島移住協をどうぞ
よろしくお願いいたします。



　島内のハンドメイド作家や手芸好きの主婦が集まって、手作りの布小物やアクセサリーを販売す
るイベントです。空き店舗を利用したワークショップの開催やバンド演奏、キッチンカーも招致。
地域活動支援センター「よけごん」とコラボしたリサイクル家具や雑貨の販売も。島民だけでなく
観光客や新しい移住者の方も楽しめるようなイベントを心がけています。メンバーは 30～80 代の
女性で、島内の情報は幅広く、島での暮らしや子育てなど、おしゃべりしながら楽しくイベントを
運営中です！
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　ライブハウス「ポットホール」主催のマンスリーア
コースティックライブイベントです。12 月の唄壺で
44回を迎えました。中高生からご年配まで、多様な
島のミュージシャンが腕を鳴らします。ポットホール
で八丈島のライブを体感してください！

　島内各地区にお子様向けの読み聞かせと絵本などの貸し出しをする文庫があります。
どなたでも参加できます。コロナでお休みしてましたが 1月は開催予定。
お子様のお友達づくりにお出かけください。

　移住定住促進協議会が運営をはじめた「島暮ら
し体験施設　おじゃれハウス」の体験者第１号で、
春に移住したドキュメンタリー映画監督・映像作家
の大澤未来氏が代表の団体です。2021 年には映画
上映会とトークイベント、写真展を開催。島民の仕
事に関係するドキュメンタリー映画の上映会とトーク
イベント、子育て世代が参加しやすい上映会、八丈
島に遺る昔の映像の発掘や勉強会、若い人たちと
の映像ワークショップ、野外上映、他団体とのコラ
ボイベント、などの活動を構想中。

・くに文庫（大賀郷公民館）　1月 23日（日）10:00 ～ 11:30
・こっこめ文庫（三根公民館）　1月 22日（土）10:00 ～ 11:30
・しいいのくろ文庫（樫立公民館）　1月 22日（土）10:00 ～ 11:30
・いめみご文庫（中之郷公民館）　1月 23日（日）　10:00 ～ 11:30
・しただみ文庫　（旧末吉小学校）　1月 23日（日）10:00 ～ 11:30
※図書館お話会は 4月から、文庫まつりを5月に開催の見込みです。

12ヶ月
企画

　八丈島在住の友人のお声がけで、婚活ってどうなの！？
体験してみるか！と、ほぼ観光気分で島婚に参加しました。
そんな出逢いで結婚して8年経ちます。友人が島人に嫁い
でいて知り合いがいたこともあり、移住することに不安は
ありませんでした。しかし、実際に結婚生活に入ると、
「島婚第 1 号の嫁」という肩書きで知らない知り合いが
増えて（笑）交友関係には気をつかいました。

　移住して2 年後ぐらいに、夫婦で地区振興委員を担った
際に、自発的に挨拶、冠婚葬祭や地域活動に参加させて
いただき、同居の義母の介護従事などを通して、家族、友
人や地域の方、いろんな方に「私」を知っていただき覚え
てもらったお陰で、今も支えてもらいながら乗り越えられて
いることに感謝しています。島婚で結婚された方々や夫の
交友関係者もありがたかったです。

　八丈島のイメージとのギャップは冬は意外と寒いです。
島の人は正直でシャイでピュアな人が多いと感じました。
「情け島」といわれるとおり、これからも人に優しく、最高
に癒される「住めば都」であってほしいと願っています。

①魚が捌ければ高級魚を戴けるチャンスが多い！
②職業や特技、趣味を通して、出逢いはたくさん！
③マイルールにこだわらず、自分の殻を破ってみるといろ
んな出会いがありますよ。
④ 広く浅く人付き合いを増やすより、数人の気心知れた
友人を見つける感じでいいと思います。

今月の話題
八丈町商工会では 2012 年から島内在住の男性と（主に）島外在住の女
性に向けて、婚活イベントである「島婚」を企画開催し、8回開催の結果、
8組のカップルが結婚しました。この島婚に参加してご結婚され、八丈島
へ嫁いでこられた2人の女性に、島に嫁いで感じたことをお聞きしました。
予想していた島暮らしと現実のギャップはあるのでしょうか？

間仁田 聡さん (55歳 ) /扶多美さん (49歳 )ご夫妻 雨森 孝夫さん (42 歳 ) /綾乃さん (45 歳 )ご夫妻

移住される方へのアドバイス

観光気分で島婚参加

地域活動への参加で広がったお付き合い

※八丈町商工会の島婚は 2020 年と2021 年はコロナの影響で中止、2022 年は未定です。

ギャップもあるが住めば都

　ダイビングが趣味だったので、海の近くで暮らせたらい
いな、ぐらいの気持ちで参加しました。結婚したら週末は
ダイビングと思ってましたが、すぐ子どもができたので実際
には一度も行っていません。近くにあると、いつでも行け
るという気持ちもありますね。

　島暮らしでは、良い意味でも悪い意味でも「どうして知っ
てるの！？」と思うことがけっこうあります。主人のことを小
さな頃から知ってる人からよく話しかけられたり、〇〇で見
かけたとか言われますね。一番驚いたのは結婚してすぐに
選挙があったら選挙カーから拡声器で「ご結婚おめでとう
ございます！」と言われたこと（笑）

　八丈島は自然があって子育てしやすい点はあるのです
が、雨の日など子どもを連れて行くところがないので、古
い施設を利用して道の駅や子どもと利用できる施設ができ
たら良いなと思います。

　八丈島に移住される方々が島に溶け込むには、細かい
ことを気にしない鈍感力と自分はこうしたいという気持ち
を持って積極的に行動した方が受け入れられやすいと思い
ます。

島に溶け込むには

海の近くで暮らしたい

島に嫁いで驚いたこと

雨の日が充実できる施設があるといいな

　島で3人出産したことをとても良かったと思ってます。
島の病院で出産することを不安に思う方もいるかもです
が、わたしは出産した後も次の子を産むときにも同じ先生、
同じ助産師さんにご相談できることが心強く、安心して出
産ができました。

八丈島での出産がおすすめ！


